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Велодробилка 
перерабатывает 
старый пластик
Петербуржец Павел Торгашев решил внедрить ноу-хау в борьбе за экологию. Он переделал 
видавший виды велосипед в устройство, которое перерабатывает вторсырьё. Более того, эко-
активист пытается приобщить детей к ответственному обращению с отходами. Павел проводит 
мастер-классы в детских садах и школах. С. 8
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ВОДА В ОЛЬГИНСКОМ 
ПРУДУ ТЕПЛЕЕ, ЧЕМ 
В ДОМИНИКАНЕ 
Пришедшая жара загнала горожан в воду.  
Корреспондент Metro отправился на един-
ственный пригодный для купания пляж 
города и неожиданно пообщался с гостями 
из тропических стран. С. 4 

ДАКОТА ДЖОНСОН
НЕ БОИТСЯ
КАСАТЬСЯ 
ЗАПРЕТНЫХ ТЕМ С. 11
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Золото продадут 
другим странам
Пресс-секретарь президента РФ Дмитрий 
Песков прокомментировал возможный 
запрет США и Европы на импорт рос-
сийского золота.       

– Рынок драгоценных металлов гло-
бальный. Если один рынок теряет 
свою привлекательность в 
связи с нелегитимными 
решениями, то происходит 
переориентировка туда, где 
эти товары больше востребо-
ванны, – сказал Песков. METRO 

Дмитрий Песков 

| WWW.KREMLIN.RU

Врач Вадим Колачёв и фельдшер Екатерина Загрянская готовятся к выезду на вызов | ФОТО: АЛЁНА БОБРОВИЧ

Скорая помощь – 
это диагноз

Вадим Колачёв пришёл на 
подстанцию №5 Городской 
станции скорой медицин-
ской помощи, когда учился 
на четвёртом курсе медицин-
ского института. 
   – Я с детства хотел стать 
доктором, – рассказывает 
Вадим Metro. – После школы 
поступил в медицинский. За 
опытом пришёл в скорую по-
мощь – тогда ещё брали сту-
дентов. Поработал фельдше-
ром и решил остаться. 

Вадим учился на акуше-
ра-гинеколога, в результате 
переучился на врача скорой.

За эти годы Колачёву при-
ходилось выезжать на самые 
разные вызовы. Вадим был 
среди тех, кто оказывал по-
мощь родственникам по-
гибших в авиакатастрофе 
над Синаем, участвовал в 
транспортировке пострадав-
ших при пожаре в пермской 
«Хромой лошади» и в ликви-
дации последствий теракта в 
петербургском метро.

Ковид никуда не делся
Во время пандемии Вадим 
Колачёв всё время был на по-
сту. 

– К инфекции мы готовы 
всегда, и средства индиви-
дуальной защиты на скорой 
– это нормально, – говорит 
Вадим. – Но в 2020-м никто 
не знал, как будут развивать-
ся события. Когда начали 
массово заболевать наши 

коллеги, появились первые 
жертвы, стало страшно. Мы 
понимали, что заразимся. 
Страшно, что не было вакци-
ны, что мы принесём инфек-
цию домой. Я болел дважды, 
заражался на вызовах. Пер-
вый раз тяжело перенёс: с 
пневмонией, со всеми выте-
кающими. Потом вакцини-
ровался, и второй раз у меня 
был обычный насморк. У нас 
многие вакцинированные 
сотрудники вообще не поня-
ли, что они переболели. Сей-
час ковида стала объективно 
меньше, но он никуда не дел-
ся. И если есть подозрение на 
инфекцию, мы обязательно 
надеваем СИЗ. И масочный 
режим в медицинских уч-
реждениях никто не отме-
нял. Конечно, сейчас стало 
легче – мы немного выдохну-
ли. Но не расслабляемся.

Горячие дни
У бригад скорой за дежур-
ство в среднем бывает 12–13 
вызовов, в самые горячие 
дни доходит до 20. 

По словам врачей, самое 
напряжённое время – это 
день, когда все на работе, и 
ночь – когда все отдыхают и 
расслабляются.  

– Есть четыре праздника, 
когда скорая помощь всегда 
работает в авральном ре-
жиме, – делится своими на-
блюдениями доктор. – Это 
Новый год, 9 Мая, 23 Фев-
раля, «Алые паруса». Если в 
городе проходит массовый 
праздник и салют, значит, 
будет много травм. Обычно 

присутствует весь набор: 
сломанные руки-ноги, носы, 
головы, интоксикация. А вот 
статистика инфарктов и ин-
сультов практически не ме-
няется.

Нас находят по номеру 
бригады
Все, кто работают на скорой, 
уверены, что сюда идут  по 
призванию. Эти врачи всег-
да на передовой, а на передо-
вую, как известно, не хочет-
ся никому. 

– Если человека спасли, 
то врачей скорой не вспоми-
нают, – продолжает Вадим 
Колачёв. – А если не спасли, 
то вспомнят обязательно. Но 

есть и благодарные пациен-
ты. Когда приезжаем на вы-
зов, никогда не оставляем 
личных данных, люди знают 
только номер бригады. На-
ходят через Городскую стан-
цию скорой помощи или 
через Комитет по здравоох-
ранению и передают слова 
благодарности. 

Вадим Колачёв, как и дру-
гие медики скорой, работает 
по всему городу и Петербург 
знает досконально.

– Я могу передвигаться по 
городу без навигатора и, на-
верное, смог бы проводить 
уникальные экскурсии по са-
мым неизвестным закоулкам 
Северной столицы. Это один 
из положительных моментов 
в моей работе. А ещё, конеч-
но, понимаешь, что не зря 
работаешь, когда удаётся до-
везти тяжёлого пациента до 
стационара. А потом тебе пе-
редают, что этот человек идёт 
на поправку. Но так бывает 
не всегда. Писатель и доктор 
Михаил Булгаков написал: 
«...человек смертен, но это 
было бы ещё полбеды. Плохо 
то, что он иногда внезапно 
смертен...». Это правда. Мы, 
врачи скорой, привыкли 
к смерти. Но работаем для 
того, чтобы человек не был 
внезапно смертен, чтобы его 
спасти.

В Петербурге наградили лучших медицинских работников. Вадим Колачёв стал победителем 
в номинации «Лучший врач скорой медицинской помощи». О своей работе и философском 

отношении к ней доктор рассказал Metro 

20 
лет Вадим Колачёв работает 

на скорой помощи

Бобры выхаживают детей

В семействе петербургских бобров, обосновавшихся на реке Оккервиль, 

пополнение. Маму с месячным малышом удалось запечатлеть ведущему про-

граммы «Каждой твари по паре» Павлу Глазкову. Вероятнее всего, детёнышей 

больше одного, просто остальные прячутся. | ПАВЕЛ ГЛАЗКОВ

АЛЁНА БОБРОВИЧ
alena.bobrovich@metronews.ru
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шёл на скорую 
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можешь здесь 
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вряд ли уйдёшь».
Вадим Колачёв, врач
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Петербурженка сдала ЕГЭ 
на 300 баллов 
Знаниями отличилась выпуск-

ница лицея №150 Анастасия 

Карандашева. Максимальный 

балл она получила по русскому 

языку, литературе и математике, 

сообщили в пресс-службе Коми-

тета по образованию. 

– Успех зависит от усилий 

и времени, которое ты готов 

посвятить подготовке, – сказала 

Анастасия Карандашева. METRO 

В Петербурге проверяют 
состояние автобусов 
Поводом для исследований стали 

случаи возгорания автобусов 

МАЗ. Для этих целей в Северную 

столицу прибыли специалисты 

с завода, сообщил вице-губер-

натор Кирилл Поляков в своём 

Telegram-канале. Проанализиро-

вав видеоматериалы, эксперты 

пришли к выводу, что причиной 

ЧП стало масло, которое из 

системы гидропривода венти-

лятора попало на горячие части 

двигателя. 

    По словам Полякова, по-

следующие поставки машин 

в Петербург будут проходить 

дополнительные проверки на 

предмет возможных поломок. 

METRO
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Пляж парка 300-летия
Пляж в парке 300-летия – из-
любленное место отдыха го-
рожан в тёплое время года. 
Независимо от района, в 
котором они живут. Соот-
ветственно, нагрузка на это 
пространство колоссальная. 
За последние годы, особенно 
жаркое лето 2021-го, по этой 
территории у петербуржцев 
накопилась масса претен-
зий: начиная от чистоты и 
заканчивая наличием эле-
ментарной инфраструктуры. 
Поэтому минувшей осенью 
на пляже начались работы по 
его обновлению. 

Проект состоит из трёх 
отдельных блоков: строи-
тельства площадки ГТО для 
проведения спортивных 
праздников и занятий в сек-
циях, благоустройства пляжа 
и создания гидротехниче-
ских сооружений, которые 
защитят береговую линию 

от размыва. Здесь появятся 
пешеходные дорожки и мо-
стики, спортивные зоны, 
кабинки для переодевания, 
арт-объекты, а также полно-
ценная база водных видов 
спорта, где гости смогут взять 
напрокат спортивный инвен-
тарь. К примеру, сапборды, 
вейкборды, волейбольные 
мячи.

При этом, как рассказа-
ли Metro в АО «Зенит Арена» 
(компании, ответственной 
за благоустройство терри-
тории), участки проведения 
работ будут локализованы и 
не затронут большую часть 
береговой линии, которая 
открыта для всех желающих 
и будет доступна в периоды 
межсезонья. Сохранится и 
выход к воде. 

– Более того, центральную 
часть пляжа уже очистили от 
мусора и камней, досыпали 
новый песок, – отмечают в 
компании. – Она доступна 
для посещения.

Полностью в обновлённом 
виде пляж в парке 300-летия 
Санкт-Петербурга предстанет 
в конце 2024 – начале 2025 
года.

Молодёжный сквер
Новый сквер в Приморском 
районе должен появиться до 
конца этого года на участке 
между улицами Байконур-
ской, Туполевской и про-

спектом Сизова. И опять же 
– не просто сквер, а большое 
общественное пространство 
для любых активностей. 
Для отдыхающих установят 
гамаки, скамейки, беседки, 

теневые навесы и качели с 
подсветкой. Для любителей 
активного отдыха откроют 
площадки для игры в стрит-
бол и настольный теннис, а 
также появятся баскетболь-
ное кольцо и велопарковки, 
поясняют в администрации 
Приморского района. Фана-
там воркаута предложат про-
странство с тренажёрами. 

Для скейтбордистов го-
товят специализированную 
зону с рампами и рельсами, 
для уличных художников – 
стену для граффити из метал-
локаркаса со специальным 
покрытием. Ну и, разумеется, 
в новом сквере будут выса-
жены деревья, кустарники, 
обустроены цветники с мно-
голетними травянистыми 
растениями. 

Метро «Старая Деревня»
Территорию вокруг «Старой 
Деревни», главного транс-
портного хаба района, пла-
нируют до конца года превра-
тить в единое общественное 
пространство. Оно объеди-
нит торговые центры, оста-
новки наземного транспор-
та и станцию метро. Между 
ними будут созданы удобные 
переходы и зона отдыха для 
горожан. Также запланиро-
ваны плиточное мощение, 
современные светильники и 
зелёные насаждения. Как со-
общают в Смольном, подряд-

ные организации уже присту-
пили к реализации проекта.
 
Магистраль до Коломяг
Крупный инфраструктурный 
проект позволит в ближай-
шем будущем соединить Ме-
бельную улицу с Коломягами. 
Как рассказывают в Смоль-
ном, жители получат совре-
менную четырёхполосную 
магистраль с остановками 
общественного транспорта, 
тротуарами с доступной сре-
дой и велодорожками. Это тем 
более важно, учитывая, что в 
соседнем квартале заверша-
ется строительство важного 
социального объекта – много-
функционального спортивно-
го комплекса для людей с огра-
ниченными возможностями.

Набережная Большой 
Невки
В планах города, озвученных 
в прошлом году, – создать 
новое общественное про-
странство по правому берегу 
Большой Невки на участке от 
3-го Елагина моста до парка 
300-летия. Согласно концеп-
ции, в первую очередь проект 
обеспечит комфортный до-
ступ жителей к набережной 
(сейчас пройти можно только 
по Приморскому проспекту). 
Проектом благоустройства 
предусмотрены прогулочные 
зоны, пешеходные дорожки, 
качели, зоны тихого отдыха. 

Набережная, пляж, пикник: 
север города преобразится
Приморский район – самый густонаселённый в Петербурге (в нём на 1 января 2022 года проживали 585,5 тыс. человек) и один из наиболее динамично 

развивающихся. Metro рассказывает о самых заметных проектах благоустройства ближайшего будущего, которые изменят северную часть города

НИНА ПЕТРОВА
gorod@metronews.ru

Как изменится пляж парка 300-летия после реконструкции: 1) променад с дорожками и навесами от солнца, 2) площадка для сдачи ГТО, 3) детские площадки | ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНЫ АО «ЗЕНИТ АРЕНА»

ЭКСПЕРТ

Сложность редевелопмента в 

Петербурге – самая высокая в 

России ввиду исторических осо-

бенностей города. Происходит 

расширение границ историче-

ского центра. Появляются новые 

точки роста – «Экспофорум», 

зона «Аэрополис», северная 

зона развития, которая тяготеет 

к Лахта Центру. Мы отлично 

понимаем, что децентрализация 

Петербургу нужна, она послед-

ние 10 лет достаточно активно 

происходит за счёт крупных про-

ектов. Такие проекты работают с 

новыми смыслами, взаимодей-

ствуют с наследием города на 

метафизическом уровне. Это и 

резерв возможностей, которые 

ещё только могут появиться 

благодаря городской политике. 

Качество девелопмента надо 

вывести на новый уровень. В 

результате условно «музейный» 

статус Петербурга можно будет 

использовать на 100%, а не на 

10–20%.* 

* в рамках сессии ПМЭФ-2022 

«Музеефикация городов или 

урбанизация будущего»

АНТОН 
ФИНОГЕНОВ
заместитель 
генерального 
директора, Фонд 
ДОМ РФ

54
гектара занимает парк 300-ле-

тия Санкт-Петербурга. Он был 

заложен в 1995 году, а благо-

устроен к 300-летию города

Вопросы о пляже 
парка 300-летия
• Ширина пляжа уменьшается. 

С этим можно что-то 

сделать? 

– Исследования показали, 

что основная причина 

тому – волновое 

воздействие. Создание 

трёх гидротехнических 

сооружений как раз 

и позволит избежать 

подобной перспективы.

• Будут ли на пляже детские 

площадки?

– Да, несколько: «Дино», 

«Мамонт» и «Верфь».

• Смогут ли на пляж попасть 

люди с ограниченными 

возможностями?

– Да. На пляже будут 

созданы все условия 

для беспрепятственного, 

безопасного и удобного 

передвижения 

маломобильных групп 

населения. К примеру, 

детская площадка «Верфь» 

разработана в том числе и 

для детей с инвалидностью.

1 2
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50 
– средство с таким SPF следует 

выбирать для долгого пре-

бывания на улице
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В черте мегаполиса нахо-
дятся 24 пляжа и всего один 
водоём, пригодный для купа-
ния, – Ольгинский в Выборг-
ском районе. Таков вердикт 
Роспотребнадзора. В эти по-
летнему жаркие выходные 
на берегу и в воде было мно-
жество отдыхающих. На пля-
же были замечены два черно-
кожих загорающих: Ренджи 
родом из Доминиканы и 
Симба – из Центральной Аф-
риканской Республики.

– Я в Петербурге уже чет-
вёртый год, у меня здесь 
бизнес, – рассказал Metro 
Ренджи. – Живу недалеко от 
пруда и часто в хорошую по-
году прихожу сюда. Мы не то 
чтобы загораем, просто гре-
емся на солнце, в обычную 
погоду нам здесь холодно. Я 
уже искупался в пруду. Вода 
отличная, теплее, чем дома, 
в Доминикане. Наверное, 
Атлантический океан про-
гревается медленнее, чем 
Ольгинский пруд.

Инфекции и пестициды
О причинах внесения 
остальных водоёмов в стоп-
лист на сайте ведомства 
разъяснений нет. Однако, 
по словам экспертов, пово-
дом для запрета могут быть 
кишечные инфекции. 

– Роспотребнадзор учи-
тывает все риски. Водоём 
может быть запрещён к ку-
панию по санитарно-бакте-
риологическим (микробио-
логическим) показателям. 
Иными словами, купание в 

таком водоёме может при-
вести к инфекционному за-

болеванию, – рассказывает 
Metro эпидемиолог, руково-
дитель профессионального 
сообщества «Эпидемиологи» 
Сергей Отвагин. 

Рекомендациями Роспо-
требнадзора эксперт сове-
тует не пренебрегать. Риск 
подхватить опасное забо-
левание есть даже у «акку-
ратных» пловцов, которые 
стараются не глотать воду 
во время купания. Впрочем, 
остерегаться стоит не толь-
ко инфекций. 

– Бывают случаи, когда 
пестициды попадают в во-
доёмы с полей. А если город 
рядом, то там целая таблица 
Менделеева может оказать-
ся, – добавляет Сергей От-
вагин.

Пляжные перспективы 
Несмотря на то что для купа-
ния в Петербурге разрешён 
всего один водоём, это ещё 
«не конец лета». Мониторинг 
акваторий, по словам экспер-
тов, осуществляется каждые 
десять дней. Ряд показателей 
сотрудники отслеживают 
один раз в месяц. Если каче-
ство воды их устроит, то в 
черте мегаполиса могут от-
крыть и другие локации. 

– Контролируются неко-
торые химические показа-
тели, органолептические и 
микробиологические, – рас-
сказывает директор ООО 
«ГеоЭкоПроект» Александра 
Жезлова. – Также есть деле-
ние по нормам для морской 
воды и для поверхностных 
вод: рек, озёр, прудов.

Жара в городе: где в Петербурге 
можно искупаться и позагорать 

В Северной столице наступило долгожданное лето. Столбик термометра уже несколько дней подряд не опускается ниже 30 градусов. О том, 
где можно насладиться солнцем и водой, – в материале Metro 

«Очень часто 
запретом на ку-
пание является 
наличие кишеч-

ной палочки». 
Александра Жезлова, 

директор компании 

ООО «ГеоЭкоПроект»

ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА 
yuliya.zhuravleva@metronews.ru

В жару правильно выбирайте 
солнцезащитный крем
В город пришла жара, а это 
значит, самое время при-
нимать солнечные ванны. 
Однако не стоит забывать 
о важности использования 
солнцезащитных средств.

– Необходимо создать 
защитный барьер на коже, 
чтобы обезопасить её за счёт 
физических или химиче-
ских фильтров в составе 
кремов, отражающих или 
рассеивающих солнечные 
лучи. Выбор санскрина за-
висит от степени защиты. 
Тут всё просто: чем выше 
значение, тем лучше защита 
от солнца. В условиях города 
подойдут SPF15 и SPF30, для 
долгого пребывания на солн-
це – SPF50+. Не забывайте 

также про чувствительность 
кожи: если тут же обгорает, 

вам точно нужен SPF50+. 
Если долго планируете быть 
на улице летом, обновляйте 
крем каждые два часа, – со-
ветует Анастасия Федосова, 
основатель бренда мине-
ральной косметики. 

Алла Вакуленко, врач 
– косметолог-дерматолог, 

лазеротерапевт, считает, что 
использовать максимально 
высокий фактор защиты 
SPF50 следует также тем, кто 
имеет склонность к пигмен-
тации. 

– Если говорить о том, 
на что обратить внимание 
в маркировке, то крем с 
химическими факторами 
чаще провоцирует аллер-
гические реакции. Крем с 
физическими факторами 
более безопасен, но имеет 
менее комфортную текстуру 
(ложится «белой» плёнкой на 
коже), а также провоцирует 
обострение угревой сыпи 
при условии предрасполо-
женности к ней, – рекомен-
дует эксперт. ЕВГЕНИЯ НАЗАРОВА

Купание в запрещённых водоёмах может быть очень опасно | ИГОРЬ АКИМОВ 
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Разрешенные 
пляжи:*
• пляж «Взрослый» 

• пляж «Детский»

• оз. Безымянное

• пляж Верхнего 

Суздальского озера

• пляж Среднего 

Суздальского озера

• пляж Нижнего 

Суздальского озера

• Ольгинский водоём

• Колонистский пруд

• пляж «Офицерский» 

• пляж «Белая гора» 

• пляж «Северный»

• пляж «Зелёная гора»

• пляж «Новый»

• пляж «Кронштадтский»

• пляж «Комаровский»

• пляж «Ласковый»

• пляж «Чудный»

• пляж «Золотой»

• пляж «Детский»

• пляж «Дубковский»

• пляж «Дюны»

• пляж «Белые ночи»

• пляж «Сестрорецкий»

• пляж «Морские Дубки»

*- данные Роспотребнадзора 

На пляже Ольгинского пруда в эти выходные было многолюдно | АЛЁНА 
БОБРОВИЧ
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Главное модное 
событие года

В Музее-заповеднике «Цар-

ское Село» после двухлетнего 

перерыва из-за ковидных 

ограничений снова прошёл 

арт-проект «Ассоциации». В 

этом году он посвящён музыке 

и получил название «Высокая 

нота». 

Свои коллекции пред-

ставили ведущие модельеры 

Петербурга и России.

Во Фрейлинском садике 

под музыку из знаменитой 

оперы «Снегурочка» Николая 

Римского-Корсакова появились 

модели Татьяны Парфёновой в 

прозрачных туниках. Дизайнер 

Стас Лопаткин выбрал для сво-

его показа оперу Лео Делиба 

«Лакме» и павильон «Верхняя 

ванна». Лилию Киселенко 

вдохновили произведения 

Рахманинова, Моцарта и Про-

кофьева. Её мини-спектакль 

прошёл на ажурной лестнице 

Камероновой галереи. Показ 

Яниса Чамалиди начинался с 

торжественного выхода Петра 

Первого на балкон Екатери-

нинского дворца; модели вы-

ходили на подиум под музыку 

Модеста Мусоргского. 

Закончился модный день 

финальным дефиле в одном 

из залов дворца-музея.

Екатерининский парк стал подиумом

| ВСЕ ФОТО: АЛЁНА БОБРОВИЧ

15 
тыс. человек 

увидели арт-проект 

«Ассоциации». 

Каждую коллек-

цию дизайнеры 

показали 

по три раза

Многие хотят 
переехать
работать 
в Петербург
Петербург попал в топ 
популярных регионов, 
куда хотят переехать для 
работы. 

По данным компании 
HeadHunter, делать карьеру 
в Северной столице готовы 
11% опрошенных россиян 
(думающих о трудоустрой-
стве в другом регионе). 

Это жители Ростовской 
(19%), Самарской (17%) и 
Челябинской (13%) областей, 
а также Татарстана, Баш-
кирии и Пермского края. 
Их мнение разделяют 10% 
москвичей (сменить рабо-
чую локацию и переехать в 
Москву при этом готовы 32% 
петербуржцев). 

Среди представителей 
разных профессий, готовых 
к релокации, о переезде в 
Петербург наиболее часто 
заявляют начинающие спе-
циалисты и студенты (16%), 
юристы (14%), маркетологи, 
строители и представители 
сферы недвижимости (по 
13% в каждой области). 
METRO

ZOOM  

Купающиеся повредили 
фонтанный комплекс
В минувшие выходные любители 

«помочить ножки» повредили 

фонтанный комплекс на Москов-

ской площади. Один из нарушите-

лей был задержан. В пресс-службе 

ГУП «Водоканал Санкт-Петербурга» 

напомнили, что такое купание 

может быть опасно. «Внутри фон-

танных чаш находится сложное 

техническое оборудование – при 

купании из-за него можно полу-

чить тяжёлые травмы и ушибы», – 

сообщили в ведомстве. METRO

Стало известно, где будет 
станция метро «Гавань»
Петербургские власти определи-

лись с расположением будущей 

станции метро «Гавань» на 

Васильевском острове. Как со-

общается в приложении к проекту, 

она расположится на Большом 

проспекте рядом со Шкиперским 

протоком. Из документа также сле-

дует, что пропускная способность 

составит 13,6 тыс. человек в час, 

максимальная высота здания на 

участке – 20 метров. В вестибюле 

будет 4 эскалатора, его также обо-

рудуют затворами от затопления. 

Открытие запланировано на 2030 

год, одновременно с ней должна 

открыться станция «Морской 

фасад». METRO
| ПРЕДОСТАВЛЕНО ПРЕСС-СЛУЖБОЙ 
ГУП «ВОДОКАНАЛ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА»

КОРОТКО
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Луз Ланчерос 
Metro World News 
Фанаты телесериала 
«Игра престолов» уже 
смирились с тем, что дру-
гого финала у истории не 
случится. Но  теперь все 
их надежды связаны с 
новыми проектами, ко-
торые  компания HBO го-
товит по вселенной, соз-
данной Джорджем Р.Р. 
Мартином. Ближайший 
из них (премьера его со-
стоится почти через 2 
месяца) – сериал «Дом 
Дракона». В его основе – 
роман «Пламя и кровь», 
действие которого раз-
ворачивается за 200 лет 
до событий «Игры пре-
столов». 

О чём история?  
В центре сюжета – «Та-
нец Драконов», граж-
данская война (129–131 
года от Завоевания Эй-
гона I), причиной кото-
рой стала борьба между 
двумя ветвями дома Тар-
гариенов. «Танец» на-
чался после смерти Визе-
риса I Таргариена, когда 
принцесса Рейнира Тар-
гариен, поддержанная 
«Красными», и принц 
Эйгон Таргариен, под-
держанный партией «Зе-
лёных», одновременно 
объявили о своих правах 
на Железный трон.  

Нас ждут кровопро-
литие, битвы между 
драконами, предатель-
ства, трагические и не-
ожиданные события и, 
конечно же, много смер-
тей. Также мы сможем 
понаблюдать, как вели-
кая династия будет вос-
станавливаться.

Главные герои  
 Рейниру играет практи-

чески неизвестная Эмма 
Д’Арси. А вот в роли её 
дяди и мужа, одного 
из самых опасных лю-
дей Вестероса Деймо-
на Таргариена, снялся 
Мэтт Смит, который ра-
нее играл Доктора Кто в 
одноимённом сериале и 
принца Филиппа в «Ко-
роне».   

 Оливия Кук играет 
Алисенту, Королеву Ве-
стероса, а Стив Туссэн 
играет лорда Корлиса 
Велариона, главу самого 
богатого дома Семи Ко-
ролевств того времени.

 Рис Иванс («Звери-
ная натура») перевопло-

тится в отца Алисенты 
и десницу короля Отто 
Хайтауэра.  

Спойлеры: неизбежны
В отличие от главной 
истории («Песнь Льда 
и Пламени»), которая 
была в основе «Игры 
престолов», мы заранее 
знаем, чем всё закон-

чится в «Доме Дракона». 
Также подсказки можно 
обнаружить в 5-м сезоне 
«Игры», где каждый из 
персонажей по   частям 
рассказывает, что про-
изошло в войне между 
Рейнирой и её сводным 
братом. Так что неожи-
данных сюжетных пово-
ротов ждать не придётся 

– надежда на масштаб и 
зрелищность. 

Кто выступает в качестве 

сценаристов?  
К радости фанатов, за ка-
чество сценария отвечает 
команда во главе с са-

мим Джорджем Р.Р. Мар-
тином. В качестве испол-
нительного продюсера 
выступает Мигель Сапоч-
ник, который был режис-
сёром нескольких серий 
«Игры престолов». Со-
став создателей внушает 
поклонникам надежду, 
что «Дом Дракона» будет 
сделан с бол́ьшим уваже-
нием к аудитории, чем 
финал «Игры». 

Будут ли ещё предысто-
рии у «Игры престолов»?  
Да, будут. Один из бу-
дущих проектов будет 
называться «Золотая 
империя». Действие раз-
вернётся в И-Ти, государ-
стве на юго-востоке Эссо-
са, на создание которого 
автор был вдохновлён 
имперским Китаем. От-
личием этого сериала 
станет анимационный 
формат. 

«Зелёные». Королева Алисента (Оливия Кук)  
с отцом Отто (Рис Иванс) / HBO

«Красные». Рейнира (Эмма Д’Арси) 
и Деймон (Мэтт Смит) / HBO

Авторы сценария сериала Райан Кондал, 
Джордж Р.Р. Мартин / HBO

Истории  и легенды. На картинке Рейнира 
на Сираксе. Бегство Рейниры и смерть Визериса 
разжигают кровавую борьбу между его 
наследниками за корону / HBO

TV. Один из самых ожи-
даемых сериалов года – 
«Дом Дракона» – выйдет 
21 августа 2022 года

Дом Дракона: 
династия 

Таргариенов 
бьётся 

в агонии 
войны 

ДЕТАЛИ

«Красные» 
против «Зелёных»

КРАСНЫЕ
  Красный и чёр-

ный – традиционные 
цвета дома Таргари-
енов: Рейниры, её 
мужа Деймона и её 
детей – Джекейриса, 
Люцериса, Джоффри, 
Эйгона и Везериса. 

  12 драконов 
Рейниры, включая 
драконицу по имени 
Сиракс.

  Первый муж 
Рейниры – 
Лейнор Веларион.

ЗЕЛЁНЫЕ
Зелёный – 

традиционный цвет 
королевы Алисенты. 
Она хочет, чтобы её 
сын Эйгон женился 
на сестре Хейлене и 
стал королём Семи 
Королевств.

4 дракона, 
служащие королеве.

Эймонд – брат 
Эйгона и Хейлены, 
один из самых 
опасных воинов. 
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Знаменитый психолог Михаил Лабковский продолжает от-
вечать на вопросы читателей Metro. Сегодня мы обсуждаем 
детскую тему. Что делать, если любимый человек не хочет 
заводить малышей, а вы планируете детей? Ещё один важ-
ный вопрос, который обсуждают в Сети: стоит ли целовать 
детей в губы? Если у вас есть вопросы к психологу, при-
сылайте их на KONKURS@GAZETAMETRO.RU. В теме письма 
укажите: «Вопрос Лабковскому».

Что значит, когда мужчина говорит, что не хочет детей? 
И стоит ли с ним продолжать отношения? Это может 
быть страх или какая-то детская незажившая травма? Я 
детей хочу и планирую, а мужчина – нет. (Ольга)
Ольга, для того чтобы понять, что имеет в виду конкрет-
ный мужчина, не поверите, нужно у него самого и спро-
сить. Я с героем вашего вопроса, скорее всего, не знаком 
(хотя в жизни, конечно, бывает всякое), так что «поставить 
диагноз по фотографии» не могу. Может, у него есть свои 
страхи, может, в прошлом были травмы, а может, он про-
сто не хочет детей – или сейчас, на данном этапе своей 
жизни, или вообще. 
   Стоит ли продолжать с ним отношения, должны решать 
вы сами, но я крайне не советую рассчитывать на то, что 
мужчина «одумается» и 
срочно захочет стать отцом. 
Этого может не произойти, 
и тогда вы просто потеряете 
время. 

Сейчас на форумах и в 
группах для родителей 
обсуждают слова многих 
психологов о том, что 
маленьких детей нельзя 
целовать в губы. Почему? 
И при чём здесь психо-
логический инцест, ведь 
поцелуи – это совсем не-
винно. С какого возраста 
нужно переставать цело-
вать и обнимать детишек? 
(Ирина)
Ирина, между «целовать 
и обнимать» (в принципе) 
и «целовать в губы» есть 
довольно существенная раз-
ница. Переставать просто 
обнимать и целовать надо 
тогда, когда ребёнок начинает этому сопротивляться и вы-
ражать недовольство: это может начаться и в пять лет, и в 
пятнадцать, у кого как. 
   Что же касается «невинности» – попробуйте посмотреть 
на это с другой стороны. Вы в губы целуете всех подряд, 
включая своих подруг и друзей-мужчин? Если нет, то, мо-
жет, не так уж это и невинно? Подумайте об этом. 

Мнение автора 
может не совпадать 
с мнением редакции.

ОН НЕ ХОЧЕТ 
ИМЕТЬ ДЕТЕЙ...

«Может, у него 
есть свои стра-

хи, может, в 
прошлом были 
травмы, а мо-

жет, он просто 
не хочет детей 
– или сейчас, на 
данном этапе 
своей жизни, 
или вообще».

Михаил Лабковский

«Уже год хожу 
на йогу. Взяла 

ещё абонемент 
в фитнес-зал 

на полгода. 
Я молодец!»

Валерия, 

читательница Metro

«Лесные жители» на настоящей (!!!) рыбалке! Лагерь дошкольников в 

объективе))». ТАТЬЯНА ТРОФИМОВА

КОНКУРС

ДРУЗЬЯ, вот и заканчивается 
вторая половина июня. Лето 
пролетает всегда так быстро! 
Тем более надо успеть за-
печатлеть его, такое разное: 
солнечное и дождли-
вое, жаркое и 
не очень. Но 
всегда особенно 
любимое и долго-
жданное! 

Поэтому газета 
Metro продол-
жает конкурс 

«Вот такое питерское лето»! 
Присылайте свои летние 
питерские фотографии и 
небольшой рассказ о них (не 

более 70 знаков) на адрес 
konkurs@metronews.ru 
с пометкой «Вот такое 
питерское лето» или вы-

кладывайте их в соц-
сети с хештегом  
#gazetametro. 
И лучшие мы 
обязательно 

опубликуем!

«Три хорошие новости: сегодня лето, завтра лето, через месяц лето». 

@ MARICO_AF
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ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ НА НАС В ТЕЛЕГРАМ GAZETAMETRO

ДОБАВЬ ЭТОТ ХЕШТЕГ К СВОЕМУ СНИМКУ 
И ПОПАДИ НА СТРАНИЦЫ ГАЗЕТЫ

#gazetametro

 @ natalia_krasnova_ «Небо над Питером – как отдельный вид искусства».

 @ alexalex4987 «Самый офигенный салют, который я видел. Как раз вот этих 
эмоций мне не хватало».

МИХАИЛ 
ЛАБКОВСКИЙ
ПСИХОЛОГ
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ПОХВАЛИ СЕБЯ
Друзья! Напишите нам, за что вы 

можете себя похвалить. Ждём ваши 

тексты (не более 70 знаков) и фото на 

KONKURS@METRONEWS.RU 

с пометкой «Я МОЛОДЕЦ».
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С виду ретровелосипед, на 
самом деле – один из «цехов» 
мобильной станции по пере-
работке вторсырья. Крутишь 
педали – и пластиковые 
крышечки превращаются в 
мелкую крошку. Название у 
изобретения говорящее: ве-
лодробилка. Её создал экоак-
тивист, руководитель проек-
та «Зелёный пластик» Павел 
Торгашев. 

– Это советский велосипед 
«Салют». Приделали к нему 
специальный измельчитель 
– шредер. Дробит по одной 
крышечке. Измельчить мож-
но столько, сколько педали 
будем крутить! – рассказыва-
ет Metro петербуржец. 

Плавильня для пластика
Пластик, порубленный на ку-
сочки, засыпают в специаль-
ную печь – инжектор. Темпе-
ратура внутри 200 градусов. 
За 4 минуты вторсырьё до-
водят до мягкого состояния. 
Дальше дело за малым: рас-
плавленный материал за-
ливается в металлические 
формы. 

– Мы выдавливаем пла-
стик, как из шприца, – гово-
рит Павел Торгашев.

Из пластика экоактивист 
и его единомышленники 
делают брелки. Крышечки 
перевоплощаются в кошек, 
птичек, слонов, верблюдов, 
листья. 

Дробилка из кастрюли
Мини-установку по перера-
ботке пластика Павел Торга-
шев создал своими руками. 
В прошлой жизни велодро-
билка служила его дедушке 
транспортом. Детали для 
шредера и инжектора изго-

товлены на заводе по черте-
жам петербуржца. То же са-
мое с формами для брелков. 

– Мы начинали с кастрю-
ли, – смеётся Павел Тор-
гашев. – Приделали к ней 
болгарку и так измельчали 
пластик. Потом в обычной 
духовке всё это плавили – и 
получались планшеты.

 
Экофилософия с пелёнок 
Свою велодробилку петер-
буржец возит по школам 
и детским садам. На бес-
платных мастер-классах он 
рассказывает о важности 
переработки вторсырья. Бе-
седы подкрепляются демон-
страцией процесса создания 
изделий из крышечек. На-
глядность экоуроков и брел-
ки-подарки вызывают у де-
тей восторг. 

– Наша основная миссия 
– это экопросвещение. Суще-
ствует такая проблема: детей 
просят собирать крышечки, 
но они не понимают зачем. А 
мы как раз рассказываем об 
этом, – говорит активист. 

Зелёная география 
График Павла Торгашева и 
его команды расписан на 2 
месяца вперёд. Помимо дет-
ских учреждений он прово-
дит мероприятия в компа-
ниях.

Молва о петербуржце и 
его велодробилке уже по-
шла по другим городам. На 
счету «Зелёного пластика» 
– мастер-классы в Казани и 
Москве. В августе они посе-
тят Великий Новгород.

– Поначалу мы сами го-
ворили, что есть такая воз-
можность, а сейчас уже нас 
приглашают! Это единствен-
ная в Питере переносная 
велодробилка, – добавляет 
собеседник Metro. 

В планах «Зелёного пла-
стика – расширять ассор-
тимент производимой из 
крышечек продукции. По 
словам экоактивистов, им 
хотелось бы сместить ак-
цент на полезные изделия 
– например, цветочные 
горшки или школьные ли-
нейки. 

С помощью подручных средств экоактивисты собрали домашнюю версию завода по переработке вторсырья. К слову, 

плавить пластик и создавать из него новые изделия можно до пяти раз | ВСЕ ФОТО: ИГОРЬ АКИМОВ 

Велодробилка подарит 
пластику вторую жизнь 
На базе двухколёсного 

транспорта 
петербуржец 

создал установку по 
переработке отходов. 
Metro познакомилось 

с изобретателем 

50 
кг пластиковых крышечек 

раздробили экоактивисты 

с помощью 

велосипеда за год

ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА 
yuliya.zhuravleva@metronews.ru

RONEWS.RU

Создание брелков из пластика происходит в три этапа: дробление, плавка, залив формы 

Энистон стала 
стилистом
Звезда сериала «Дру-
зья» сделала своим 
поклонникам новые 
причёски. Это произо-
шло во время съёмок 
видеоролика в салоне 
знакомого парикмахе-
ра актрисы в Беверли-
Хиллз. Одна фанатка 
получила каре «от 
Энистон», а другая – 
свежую укладку. METRO

 | GETTY
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Семейная – это какая?
«Семейная ипотека»* позво-
ляет получить кредит на по-
купку жилья по ставке до 6% 
с первоначальным взносом 
в 15% от стоимости кварти-
ры и сроком кредитования 
до 30 лет. Претендовать на 
неё могут семьи, в которых 
с 1 января 2018 года по 31 
декабря 2022 года родился 
первый ребёнок или после-
дующие дети; семьи, в кото-
рых воспитывается ребёнок 
с инвалидностью, а также 
родители усыновлённых 
или удочерённых детей.

Максимальная сумма по 
программе для Петербурга 
и Ленинградской области 
составляет 12 млн рублей. 
При этом можно взять и 
больше – до 30 млн, но 
остальное, помимо субсиди-
рованной части, придётся 
запрашивать у банка на ры-
ночных условиях, а сегодня 
это в среднем от 14%. 

– 12 млн – существенная 
сумма, – отмечает Юлия 
Ружицкая, генеральный 

директор АН «Главстрой» 
(входит в «Главстрой Санкт-
Петербург»). – Пул квартир, 
подходящих под эти усло-
вия, широк. Помимо этого, 
семейная ипотека позволя-
ет использовать материн-
ский капитал в качестве 
первоначального взноса 
или погасить кредит сред-
ствами материнского капи-
тала.

Также кредитные деньги 
в рамках государственной 
программы можно исполь-
зовать для рефинансирова-
ния действующего ипотеч-
ного займа. 

6% – предел?
6% – это максимальная став-
ка по семейной ипотеке. 
Застройщики в партнёр-
стве с банками предлагают 
собственные программы на 
более выгодных условиях. 
Всё зависит от конкретного 
жилого комплекса. 

Минимальная реальная 
ставка, предлагаемая на 
рынке сегодня, – 0,1% на 
весь срок кредитования. В 
среднем же можно найти 
предложения под 4–5%. 

Более того, как расска-

зали Metro застройщики, 
подобную программу мож-
но суммировать и с други-
ми скидками и сервисами. 
К примеру, с трейд-ином, 
который предполагает воз-
можность сдать свою ста-

рую квартиру в зачёт. 
– В целом уменьшение 

ставки по льготной ипотеке 
до 7% и ранее увеличенные 
предельные суммы кредита 
расширят возможности для 
тех, кто намерен в текущих 

условиях улучшать свои жи-
лищные условия, – считает 
Ян Фельдман, директор по 
маркетингу ГК «Ленстрой-
трест». – Кроме того, эту 
льготную ипотеку как раз 
можно совмещать с семей-

ной и сельской ипотекой с 
ещё более низкими ставка-
ми.

Какова доля семейной ипо-
теки?
– На текущий момент доля 
ипотечных сделок в нашей 
компании составляет 90%, 
– приводит статистику Ян 
Фельдман. – Из этого объёма 
на договоры, заключённые 
по программе семейной 
ипотеки, приходится 20%.

– Компания «КВС» также 
предлагает субсидирован-
ную семейную ипотеку со 
ставкой от 0,1% на весь срок. 
Сейчас каждый третий кли-
ент, оформляющий кредит 
на жильё, выбирает именно 
эту программу, – подыто-
живает Анжелика Альшае-
ва, генеральный директор 
агентства недвижимости 
«КВС». – Семейная ипотека 
по-прежнему остаётся суще-
ственной мерой поддержки 
для рынка недвижимости.

С 2019 года в России действует программа 
семейной ипотеки. В новых экономических 

условиях она становится ещё более актуальной. 
Рассказываем, на что покупатели жилья могут 

рассчитывать летом 2022 года

205,3 
тыс. рублей – столько, по 

данным БН.ру, стоил кв. м 

по итогам апреля 2022 года. 

Во вторичке – 201,4 тыс.

Всё в семью! Возможно ли 
сегодня взять ипотеку под 0,1%

НИНА ПЕТРОВА
gorod@metronews.ru

В современных кварталах появляется новая инфраструктура, включая детские сады и школы | ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО 
ГК «ЛЕНСТРОЙТРЕСТ»

Где покупают квартиры
в Северной столице
По данным Консалтингового 

центра «Петербургская Не-

движимость», в последние 

1,5 месяца лидерами продаж 

в Петербурге стали жилые 

комплексы Каменки и Ново-

Сергиево, а Бугры – Мурино 

заняли лишь 3-ю строчку, хотя 

район был лидером в первом 

квартале вместе с Ручьями. 

Также вырос спрос на Октябрь-

скую набережную. METRO

Популярность дач
растёт пятый месяц подряд
Спрос на аренду загородной 

недвижимости в Ленинградской 

области в мае 2022 года вырос 

на 7,25% относительно апреля, 

подсчитали эксперты журнала 

«Загородное обозрение. Салон 

загородной недвижимости». По 

данным издания, количество 

запросов на аренду дач в 47-м 

регионе растёт уже пять месяцев 

подряд, сообщает портал BN.ru.  

METRO

КОРОТКО
Элитную недвижимость в 
Петербурге посчитали
Средний бюджет на покупку 

элитной квартиры в 2022 году 

в Петербурге составляет 39 

млн рублей. Это на 26% боль-

ше, чем до пандемии – в 2019 

году, отмечают аналитики 

Knight Frank St. Petersburg. Это 

связано с общерыночными 

тенденциями роста стоимо-

сти. При этом интересуемый 

метраж упал со 100–150 кв. м 

до 70–100. METRO

*По программе «Семейная ипотека» работа-
ют Банк ВТБ, ПАО Сбербанк и др.

Из пластика сделали инсталляцию

Экоактивист Бенжамин Вон Вонг в рамках серии экологических акций, проходящих в Канаде, установил арт-объект на 

входе в океанариум в городе Торонто. Для создания инсталляции он использовал 168 тыс. пластиковых трубочек для 

напитков, 18 тыс. чашек и 10 тыс. бутылок, напоминая общественности о масштабе проблемы. | TURNOFFTHEPLASTICTAP
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Героиня Дакоты – молодая ма-
ма-одиночка Домино, у чьей 
дочки Лолы диагностирован 
аутизм. Однажды Домино зна-
комится с 22-летним Эндрю, 
который не слишком пони-
мает, кем он хочет быть, и эта 
встреча помогает женщине 
взглянуть на свою жизнь под 
новым углом.   

Metro поговорило с Дако-
той Джонсон про табуиро-
ванные в обществе темы, ма-
теринство и стереотипы про 
девушек из Лос-Анджелеса. 

Что вас привлекло в филь-
ме «В ритме ча-ча-ча»?
– Всё началось с того, что в 
2020 году я посмотрела дру-
гой фильм режиссёра Купера 
Рэффа «Вписка» и влюбилась 
в него. Поэтому, когда Купер 
однажды позвонил и сказал, 
что у него есть для меня роль 
в новой картине, я ответила: 
«Да, давай это сделаем!» После 
этого разговора он сел за на-
писание сценария, мы долго с 
ним обсуждали мою героиню, 
переписывали материал, и те-
перь я тут, обсуждаю готовое 
кино. 

Вы не в первый раз снима-
етесь в кино про особен-
ных людей. До этого была 
роль в картине «Арахисо-
вый сокол» про человека с 
синдромом Дауна. Для вас 
это важная тема?
– Я верю, что мы все равны, 
что мир должен быть инклю-
зивен. Так сложилось, что я 
снялась в двух картинах про 
особенных людей, и я счаст-
лива, что познакомилась с 
Ванессой (Ванесса Бергхардт 

– актриса, сыгравшая Лолу. – 
Прим. ред.). Мне повезло, что 
вокруг меня много людей с 
открытым сердцем, таких, 
как Купер. Они делают вашу 
жизнь ярче, и, наверное, я 
тоже начала легче принимать 
наш мир. 

Вам не страшно касаться 
деликатных табуирован-
ных тем?

– Я чувствую, что могу по-
гружаться в такие темы, от 
которых многие люди бегут в 
страхе выглядеть уязвимыми. 
В этом фильме я смогла соеди-
нить свою работу и личные 
страхи. У меня сложное отно-
шение к теме роли женщины, 
материнству, и это нормаль-
но в моём возрасте. Я переда-
ла свои опасения через свою 
героиню, я сделала это без 

страха. Порой, читая сцена-
рии, я расстраиваюсь, злюсь, 
потому что не понимаю свою 
героиню или других молодых 
женщин в этой истории. Но в 
данной картине я узнала себя.

Можете сказать, что чему-
то научились на этом про-
екте? 
– Я освободилась и повзросле-
ла как женщина. Когда ты уз-

наёшь правду о себе, то снача-
ла пугаешься, но потом тебе 
предстоит освободиться от 
страхов. Я решилась снимать-
ся в этом фильме, даже когда 
ещё не был готов сценарий.  
Думаю, что большая часть 
заслуги в этом принадлежит 
Куперу, я поверила ему. 

Вы думаете о материнстве 
в перспективе? 

– Несомненно, я думаю на 
эту тему. У меня всегда было 
сложное отношение к ма-
теринству, и лишь на этом 
фильме я осознала, что это 
нормально – чувствовать то, 
что чувствую я. У меня нет 
детей, и, возможно, я и не 
хочу их иметь. Я не чувствую 
своей вины за эти мысли. Су-
ществует табу на разговоры о 
нежелании женщин рожать 
детей, но на самом деле это 
естественно. Не все женщины 
хотят становиться мамами... 

Вы легко перенесли панде-
мию и все сложности, с ней 
связанные?
– Было непросто. Были дни 
тяжёлые, были полегче – на-
верное, как и у всех. Мне по-
везло, что я живу в большом 
доме и что поблизости живут 
родные и друзья. Я стараюсь 
не поддаваться эмоциям, тре-
воге. Когда чувствую, что на-
капливается стресс, негатив, 
то очень успокаивают разго-
воры с мамой и с сестрой. 

Вы ощущаете себя ти-
пичной девушкой из Лос-
Анджелеса? 
– Я не знаю, пожалуй, я не 
рассматриваю себя в качестве 
девушки из Лос-Анджелеса. 
Каждый раз, когда я слышу 
это выражение, то представ-
ляю себе юных особ, кото-
рые не отличаются большим 
умом и болтают лишь о том, 
сколько у них модных шмо-
ток в гардеробе. Я бы не стала 
себя называть девушкой из 
Лос-Анджелеса, потому что на 
самом деле я выросла в Коло-
радо. (Смеётся.)  МАРИЯ ЭСТЕВЕС

«Я говорю о своих страхах» 
ДАКОТА ДЖОНСОНДАКОТА ДЖОНСОН

В Сети вышла картина «В ритме ча-ча-ча» режиссёра Купера Рэффа, премьера которой состоялась на фестивале в Санденсе. Metro поговорило 
с исполнительницей главной роли Дакотой Джонсон

ФОТО: GETTY

Дакота Джонсон

• Возраст: 32 года

• Родилась: Остин, Техас, 

США

• Фильмография: 

«Социальная сеть», 

«Слишком красив», 

«Мачо и ботан», 

«50 оттенков серого»,

«Чёрная месса», 

«Большой всплеск», 

«Суспирия», 

«Арахисовый сокол»,

«Незнакомая дочь» 

CULTURE



ГОРОСКОП 

ОВЕН 
21.03 – 20.04

Вряд ли у Овнов получится 

в понедельник просидеть в 

спокойной обстановке. Настрой-

тесь на перемещения, поездки 

и встречи – правда, толку от них 

будет мало.

ТЕЛЕЦ 
21.04 – 21.05

Сегодняшний день, равно как и 

вчерашний, благоприятен для ре-

шения материальных вопросов. 

Но на новые финансовые дела 

лучше не подписываться. 

БЛИЗНЕЦЫ 
22.05 – 21.06

Сегодня плохие лунные сутки, но 

перед Близнецами открываются 

хорошие перспективы. Не стойте 

в стороне от насущных проблем 

– сейчас вы лидер.

РАК 
22.06 – 22.07

Не надо работать, превозмогая 

себя, дозируйте свою энергию, 

иначе упадок сил обеспечен. Уже 

вечером вы можете почувство-

вать себя лучше.

ЛЕВ 
23.07 – 22.08

В начале недели лучше не рас-

считывать исключительно на 

собственные силы, ведь рядом с 

вами всегда найдётся друг. Вечер 

исключительно для отдыха. 

ДЕВА 
23.08 – 22.09
Вторник – неплохой день 

для производственных сверше-

ний, поэтому не стоит отлынивать 

от работы. 

ВЕСЫ 
23.09 – 22.10

Если вы учитесь или учите, короче 

говоря, находитесь в этом 

процессе, а тем более если вы 

пишете диссертацию или научный 

трактат, это ваш день.

СКОРПИОН 
23.10 – 21.11

Проявляйте благоразумие и 

осторожность, не стройте из 

себя героя – в такие дни, как 

этот, травму получить легче, чем 

кажется.

СТРЕЛЕЦ 
22.11 – 21.12

Сейчас один в поле не воин, и 

наверняка Стрельцам в своих 

действиях потребуется «помощь 

зала». Не пренебрегайте друже-

скими советами.

КОЗЕРОГ 
22.12 – 20.01

Сегодня точно не надо рассчи-

тывать на большие победы на 

производстве и в личной жизни. 

А потрудиться, между тем, всё 

равно придётся.

ВОДОЛЕЙ 
21.01 – 18.02

Хороший день для праздника, и 

провести его надо соответствен-

но. Это, конечно, не значит, что 

не надо работать, но и работа 

иногда бывает в радость.

РЫБЫ 
19.02 – 20.03

Если будет возможность, посвя-

тите день делам домашним. Для 

карьеры на работе всё равно 

время неподходящее.

ЭКСПЕРТ

До 14.55 Луна будет без курса 

– не планируйте на первую 

половину дня никаких дел. А 

лучше сегодня вообще ничем 

серьёзным не заниматься: 29-е 

лунные сутки явно не подходят 

ни для каких начинаний. Ни у 

кого ничего не берите, но если 

просят – отдайте.

МИХАИЛ 
ЧИСТЯКОВ, 
АСТРОЛОГ
Центр прогнозирования 
и психологии «АСТРУС»
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